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Ata de N 25/2021, aos dez dias do mês de setembro de dois mil e vinte e um, 
no Plenário da Câmara Municipal Edson Batista de Oliveira, teve início a 
Sessão Ordinária presidida por Simplício Maria Santos Lopes e estiveram 
presentes os vereadores: Alva Suzana Ferraz de Araújo e Ferraz, Cleomar 
Prado Gusmão, Elias José de Sousa Neto, Glauber de Oliveira Lima, Ivano 
Pereira França, Ludovico Pereira de Brito, Marcos Martins Ferraz, Paulo 
Antônio Soares Brito, Simone Lacerda Soares de Oliveira e Vanuza Freitas 
Lima. O senhor presidente solicitou que a secretária fizesse a chamada dos 
senhores vereadores constatando assim o Quórum Regimental e sob a 
presença Divina declarou aberta a sessão. Convidou a secretária para leitura 
do Expediente do Dia:  
 
 

SOLICITAÇÃO DE ESPAÇO PARA TRIBUNA LIVRE 
 

  

REQUERENTE: Robson de Oliveira Freitas  

 

INDICAÇÃO Nº 103, DE 02 DE SETEMBRO DE 2021 
 
 

 “Implantar na grade curricular da rede municipal de 
ensino, desde o Infantil ou Fundamental a aula de 
Educação Financeira ". 

 

 

REQUERENTES: Ver. Cleomar Prado Gusmão  

REQUERIDO: Prefeitura Municipal de Cândido Sales-BA 

 

PROJETO DE RESOLUÇÃO Nº 03, DE 16 DE JUNHO DE 2021- SOMENTE LEITURA 
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 “Dispõe sobre denominação da sala de reuniões da 
Câmara Municipal de Vereadores de Cândido Sales, 
que passa a denominar se SALA DE REUNIÕES 
JOVIANO MARTINS DE OLIVEIRA ". 

 

 

REQUERENTES: Ver. Ivano Pereira França  

REQUERIDO: Prefeitura Municipal de Cândido Sales-BA 

 

PROJETO DE LEI Nº 020 – LOA - SOMENTE LEITURA 
 

  

 

REQUERENTE: Prefeitura Municipal de Cândido Sales-BA 

 

 

 
Passando para o Pequeno Expediente convidou o senhor vice prefeito Robson 
Freitas para fazer uso da tribuna livre. O vice prefeito iniciou saudando a todos 
e falou do prazer em estar nessa Casa nesse momento singular de poder 
iniciar um projeto com uma metodologia diferente, construída com participação 
popular como obrigatoriamente é dito pela Lei, pois somos representantes da 
vontade da população. Falou desse planejamento de governo de forma 
substanciada na realidade e pediu apoio dos vereadores. Lamentou que essas 
peças tenham sido construídas anteriormente sem ouvir as reais 
necessidades do povo. Passou em slide toda a apresentação do projeto, 
explicando que ainda estamos vivendo o último ano do PPA votado pela 
gestão anterior e que esse projeto apresentado hoje entrará em vigor de 
2022/2025. Explicou que nosso município foi zoneado administrativamente 
para haver a discussão popular com audiências com participação da 
população e vereadores. Disse que ainda precisamos mudar a cultura e as 
pessoas precisam participar das decisões públicas, dizendo que o número de 
participantes ainda foi pequeno. Agradeceu a todo apoio e informações 
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recebidas em todas as zonas que passou e finalizou falando sobre as grandes 
ansiedades do povo em relação ao problema de abastecimento de água e 
esclarecendo que precisamos ouvir a sociedade em suas demandas reais. 
Falou sobre o censo do IBGE e que é necessário um recadastramento, pois 
erroneamente há indícios de que a população tem diminuído nos últimos anos. 
Em tempo falou sobre o número de quase 5 mil pessoas em extrema pobreza 
e que precisamos fazer planos para assistir a esses, através de debates mais 
intensos e de alternativas que sanem o problema do povo. Falou ainda das 
emendas parlamentares já garantidas. Em seguida o senhor presidente     
agradeceu pelos esclarecimentos e passou para o Grande Expediente e 
convidou para usar a palavra o vereador Paulo Antônio Soares de Brito que 
saudou a todos e falou da alegria em discutir os interesses do município. 
Parabenizou o vice prefeito por ir em busca de ouvir o povo em suas 
necessidades e disse que infelizmente muitos prefeitos não entendem. Falou 
sobre os atropelos dos compromissos políticos feitos durante campanha, na 
ansiedade de se eleger. Disse que sempre fez alianças administrativas sem 
interesse próprio, em busca do município se estruturar, avançar e crescer. 
Disse não ser fácil administrar e lembrou dos projetos que realizou enquanto 
presidente da Câmara para realizar essa construção. Disse ainda que 
infelizmente não há empregos para todos e que é preciso ter consciência disso 
e atender dentro das necessidades da atenção básica. Finalizou dizendo que 
é preciso avaliar a contribuição que cada profissional contratado pode oferecer 
ao governo, sem realizar contratos aleatórios sem contribuições efetivas. Em 
tempo disse que mesmo após 30 anos nessa Casa aprendeu muito no dia de 
hoje com o amigo Robson. Em seguida usou a palavra o vereador Marcos 
Martins Ferraz que saudou a todos e agradeceu a Deus. Lamentou mais uma 
morte de um jovem em Quaraçu, dizendo ser alguém querido que enfrentou 
um problema de saúde e acabou indo a óbito na última sexta feira. 
Parabenizou o hospital pelo atendimento e tratamento prestado ao jovem. 
Parabenizou o vice prefeito pela explanação e pelo fato de que em toda 
história do município o PPA nunca foi levado ao povo para que pudessem falar 
de suas demandas. Disse conhecer a responsabilidade e carinho que o ex 
vereador sempre teve para com o povo. Parabenizou pela atitude de abrir a 
discussão ao povo de forma participativa para que elaborassem o que 
realmente é necessário. Disse que a dedicação do vice prefeito e equipe 
deviam ser melhor vistos pelo prefeito que não dá autonomia ao seu vice, 
mesmo tendo muita atuação. Se colocou à disposição e disse que vão estudar 
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todo o projeto com carinho, pois tudo aquilo foi iniciado exatamente pelo povo. 
Em outra agenda cobrou sobre os kits da merenda escolar que são estão 
sendo entregues e que muitas pessoas estão em extrema necessidade. Falou 
que vão fazer um requerimento para que a atual secretária de educação venha 
explicar o que acontece com o recurso. Disse que as pessoas no nosso 
município estão passando necessidade. Falou sobre a fisioterapia em 
Quaraçu e que a demanda é muito grande e precisa ter atendimento mais 
vezes na semana. Parabenizou a equipe de limpeza de Quaraçu e lamentou 
que retroagiram na questão do caminhão que pega o lixo e perguntou onde 
está a basculante Ford que esteve lá nos últimos 4 anos. O senhor presidente 
solicitou que a Comissões se organizassem para que emitissem parecer aos 
projetos que estão na Casa e precisam ser votados. Em seguida convocou o 
vereador Ivano Pereira França que saudou a todos e agradeceu a Deus pela 
oportunidade de debater pelo desenvolvimento do município. Disse ter ouvido 
o pronunciamento do vice prefeito e que foi uma grande explanação. 
Parabenizou o trabalho dessa equipe que teve o compromisso de fazer 
importantes levantamentos de dados e por colocar o povo para eleger as 
prioridades da sua comunidade. Agradeceu aos que foram e externaram suas 
opiniões e questões. Disse que todo município tem problemas e que é 
obrigação do gestor encarar as demandas e dar dignidade ao povo. Informou 
que no domingo fará uma viagem à Salvador para discutir junto ao parlamentar 
que recebeu seu voto e possivelmente receberá novamente. Disse que 
levantará umas demandas e deseja emendas particulares para as 
comunidades que precisam ser atendidas. Parabenizou ação do governo e 
pediu que as ideias sejam acolhidas de fato. Finalizou dizendo ao presidente 
da Casa que tem dirigido com competência e pediu que as Comissões 
emitissem parecer sobre seu projeto e pediu que as patas da Casa não fiquem 
paradas. Em seguida usou a palavra a vereadora Alva Suzana Ferraz de 
Araújo e Ferraz que saudou a todos e parabenizou a ação do vice prefeito na 
participação do PPA. Disse da importância de ouvir a população em suas 
demandas reais e que sempre diz ao gestor que respeite a opinião do povo. 
Disse que essa é a primeira vez que o PPA é feito com participação do povo 
e parabenizou pela iniciativa louvável e respeitoso. Disse torcer para que as 
ações saiam do papel. Agradeceu a ação da igreja Adventista na 
independência do Brasil com o desfile da fanfarra dos desbravadores e 
hasteamento das bandeiras. Falou sobre a iluminação de Quaraçu e 
agradeceu a Fabiano. Em seguida usou a palavra o vereador Glauber de 
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Oliveira Lima que saudou a todos e disse ser oposição as omissões do 
governo e nunca ao povo. Falou sobre o ex vereador e atual vice prefeito que 
tem grande legado na política e o parabenizou pelas colocações na Casa no 
dia de hoje e pela didática da apresentação. Parabenizou ainda pela 
participação popular na construção do PPA. Convocou a Comissão de 
Educação para o dia 15 discutirem projetos e emitir parecer. Disse ter ido 
representar a Casa em algumas reuniões para contribuir. Disse ter ouvido aos 
colegas com atenção. Falou sobre a independência do Brasil e parabenizou 
todos que participaram da live em comemoração à independência, dizendo do 
saudosismo dos desfiles cívicos. Disse ainda que em setembro é o mês de 
combate ao suicídio e também é o mês de externar a vontade de ser doador 
de órgãos. Falou sobre a presença dos alunos do Colégio Estadual no 
plenário. Disse que o vice prefeito apresentou índices importantes de serem 
avaliados e lembrou o número de extrema pobreza, dizendo ser preciso um 
planejamento para que possam trabalhar pelo povo e para o povo. Pediu ao 
presidente que fizessem uma reunião para criar um plano de trabalho para que 
possam debater o PPA, observando o que foi posto e propondo emendas. 
Parabenizou a gestão pelo cumprimento dos prazos na entrega das Leis. 
Disse que o PPA estabelece metas para os anos de 2022 a 2025 e deve focar 
principalmente em educação, garantia de acesso a saúde para todos, 
transparência e combate a corrupção, rede de esgotamento sanitário, acesso 
a água tratada, preservação do meio ambiente e principalmente proteção 
social e redução da pobreza. Disse que deve conter quais serão as fontes de 
recurso e deve ter uma constante monitoria para verificar se está sendo 
executado. Finalizou agradecendo a contribuição do vereador Arnaldo que 
carrega grande conhecimento e experiência. Disse ainda que votarão e que 
jamais será contra o povo. Disse ainda que ao ouvir a secretária lendo a 
mensagem da LOA lhe chamou atenção uma controvérsia, mencionando que 
fala se de recessão e dificuldades financeiras e a cada mês o município bate 
recordes de arrecadação. Em tempo disse que estará fiscalizando e 
principalmente caminhando ao lado do povo. Falou também sob a repactuação 
da obra da creche de Lagoa Grande que poderá iniciar a retomada dessa obra 
para atendimento das crianças. Lamentou que ainda não aja cronograma para 
retorno das aulas no município e que parece faltar planejamento. Em seguida 
usou a palavra o vereador Elias José de Sousa Neto que saudou a todos e 
disse que nesta semana da independência cabe uma pergunta se 
verdadeiramente somos independentes. Em tempo parabenizou o vice prefeito 
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pela explanação da proposta do PPA que foi discutido com a comunidade. 
Disse que em Vitória da Conquista isso já acontecia e parabenizou a iniciativa 
no município, pedindo que todos participem ainda mais da construção da 
nossa cidade. Parabenizou o prefeito pela realização da live da independência 
e parabenizou todos que deram sua contribuição. Falou sobre o recorde que 
nosso Brasil bateu em inflação nos últimos 20 anos no mês de agosto e 
presenciamos nosso presidente incitando o STF e apoiando fechamento de 
estradas. Lamentou o preço dos combustíveis e disse não entender os 
caminhoneiros entrarem nessa manifestação junto ao presidente. Disse não 
ser culpa dos governadores e sim culpa da política que beneficia o dólar e os 
países mais desenvolvidos e o nosso presidente não valoriza as pessoas. 
Finalizou falando das suas visitas na zona rural ouvindo as demandas do povo. 
Agradeceu aos moradores da Estiva pela recepção e agradeceu a Fabiano 
pela resolução da demanda cobrada. Em seguida usou a palavra o vereador 
Simplicio Maria Santos Lopes que saudou a todos e registrou presença dos 
alunos no dia de hoje. Agradeceu a secretaria de meio ambiente, através do 
empenho de Damam pela resolução do problema de água na Barra da Lagoa. 
Falou sobre o levantamento da vazão de água na região dos Malaquias que 
foi considerado insuficiente e lamentou. Agradeceu ao prefeito e secretário de 
administração pelos serviços nas estradas das regiões do lado B. Falou sobre 
a live da independência e parabenizou a todos os organizadores. Disse ao 
colega Glauber que representou essa Casa nas reuniões sobre a volta as 
aulas. Parabenizou o vice prefeito sobre o esclarecimento acerca do PPA e 
pediu participação mais efetiva do povo para indicar suas demandas. Finalizou 
pedindo que o povo seja participativo também nas sessões plenárias. Em 
seguida usou a palavra a vereadora Vanuza Freitas Lima que saudou a todos 
e agradeceu a Deus por esse momento especial. Parabenizou o vice prefeito 
mais atuante que o município já viu, dizendo da belíssima explanação do PPA. 
Lembrou que em toda nossa história essa é a primeira vez que teve 
participação popular, lembrou de parabenizar a equipe responsável. 
Agradeceu a presença dos estudantes no dia de hoje. Disse do orgulho que 
tem do irmão, pelo educador de sucesso e pela vontade que tem em cuidar 
desse povo. Em aparte o vereador Glauber parabenizou a colega pelo trabalho 
e disse que de fato o PPA sendo elaborado de forma participativa é de extrema 
relevância e Robson Freitas atuou como verdadeiro líder ao assumir essa 
responsabilidade com organização. Disse que o vice prefeito está sendo 
subutilizado pela gestão mesmo tendo interlocução muito boa com a Casa. 
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Disse reconhecer a importância do colega e o parabenizou pela atuação. 
Cobrou do prefeito o envio do plano de carreira dos servidores da Educação. 
Em aparte o vereador Marcos falou do empenho do vice prefeito e o 
parabenizou. Disse ainda da representatividade da colega que trabalha em 
prol do povo principalmente na questão da saúde. Em aparte o vereador Ivano 
falou da importância da valorização dos profissionais da educação e registrou 
também a necessidade de pensar nos profissionais da saúde. Para finalizar a 
vereadora Vanuza disse que o povo reconhece o trabalho de seu irmão ao 
longo dos anos e que tem um imenso orgulho da história que construíram 
juntos. Em seguida usou a palavra o vereador Cleomar Prado Gusmão que 
saudou a todos. Parabenizou o vice prefeito pela explanação no dia de hoje e 
pela atuação na elaboração do PPA. Disse que essa Casa perdeu três grandes 
pontuadores da Lei, citando os colegas Robson, Arnaldo e Diciano. 
Parabenizou a gestão pelo atendimento de dentista e pediatra em Lagoa 
Grande. Parabenizou pela resolução da água da Mumbuca. Cobrou algumas 
estradas que não foram patroladas e roçadas, dizendo que já estamos 
atrasados, lembrando que o serviço se desenvolveria se arrumassem a outra 
patrol. Cobrou ainda a entrega dos kits da merenda da educação e disse que 
a secretária está falhando nesse atendimento e muitas famílias estão 
passando necessidade no município. Falou sobre o alto dos preços no 
combustível, gás de cozinha e alimentos em geral e lamentou atitude do nosso 
presidente da República. Em seguida usou a palavra a vereadora Simone 
Lacerda Soares de Oliveira que saudou a todos e falou sobre a semana da 
pátria, parabenizando o prefeito e equipe pela live da independência. 
Lamentou a ausência do desfile cívico que não pode ocorrer por conta da 
pandemia que ainda enfrentamos. Disse que nos alegramos com belas 
apresentações na live. Em outra agenda falou da sua atividade em Lagoa 
Grande e agradeceu sua mãe por ser um pilar na vida política. Disse se alegrar 
que nosso município enfrenta a Covid de uma forma não tão dolorosa e que 
crê que logo venceremos. Falou sobre atuação da assistente social de seu 
distrito que tem cadastrado todas as famílias para receber a cesta da 
assistência social que tem atuado com cuidado. Falou da felicidade em saber 
da atuação da gestão municipal que está lutando para conclusão da obra da 
creche de Lagoa Grande. Passando para as matérias constantes da Ordem 
do Dia o senhor presidente submeteu a discussão e votação a Indicação n 103 
que foi discutida pelos vereadores Cleomar, Elias e Glauber e seguiu aprovado 
por todos. O senhor presidente solicitou que a indicação seja encaminhada à 
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Prefeitura, convocou as Comissões para reunirem se na quarta feira, 
agradeceu aos servidores pelo apoio, e não tendo mais nada a tratar, declarou 
encerrada a sessão marcando a seguinte para o dia 17 de setembro, e pediu 
que se encerrasse a presente Ata lavrada por mim Cleidiany Santos Oliveira 
que após lida e discutida segue aprovada e assinada pelos presentes.          
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